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Nuevos antecedentes tras la desaparición 
de Anahí en Viña: una misteriosa 
foto, compra en un servicentro y el 
problema de las cámaras

L iteralmente por cielo, mar 
y tierra se están llevando 
a cabo las labores de bús-
queda de Anahí Espíndo-

la Córdova, joven viñamarina de 22 
años, quien se encuentra desapa-
recida desde la noche del jueves 4 
de enero de 2024 cuando salió del 
gimnasio Seven, ubicado en la ca-
lle Bellavista, en el sector de Agua 
Santa, en la Ciudad Jardín.

Sin embargo, la recopilación de 
imágenes de las cámaras de tele-
vigilancia de la comuna permiten 
componer parte de su trayecto, 
que dan cuenta que bajó por la Av. 
Agua Santa, cruzó la calle Álvarez 
en dirección al Barrio Poniente, 
desde donde pudo haberse diri-
gido a alguna playa del sector, ya 
que a las 23:06 horas del 4 de enero 
le envió a su ex pareja una fotogra-
fía presuntamente con sus pies mo-
jados por el agua.

Cinco minutos más tarde, vale 
decir a las 23:11 horas del jueves, el 
teléfono celular de Anahí deja de 
emitir señal en la intersección de 
calles Viana con Von Schroeder, 
en pleno centro de Viña del Mar. 
Esto, a pesar que la joven habría 
seguido manteniendo conversacio-
nes con algunas personas durante 
algunos minutos más tarde.

Al no tener novedades de la jo-
ven durante toda la jornada del 
viernes 5 de enero, la familia decide 
acercarse a Carabineros la mañana 
del sábado 6 para presentar una 
denuncia por presunta desgracia. 
Así es como se dio inicio a un ope-
rativo de búsqueda, pero también 
de investigación, que se extendió 
durante todo el fin de semana, y 
que ha incluido medios terrestres, 

aéreos y acuáticos.
"Podemos decir que desde el día 

que se recibe la denuncia, la Fis-
calía se ha encontrado realizando 
diligencias. Estas están a cargo de 
la Policía de Investigaciones. No 
podemos dar más antecedentes 
y detalles de las diligencias que 
se están realizando para no frus-
trarlas", señaló la fiscal de turno de 
Viña del Mar, Lidia Aspee.

FOTO A SU EX PAREJA

La fotografía de sus supuestos 
pies, que le envió a su ex pololo, 
resultó fundamental para que la 
Capitanía de Puerto de Valparaíso 
diera inicio a un trabajo marítimo 
en búsqueda de la joven, la cual 
se extendió durante todo el fin de 
semana, especialmente en los al-
rededores de la playa Casino, del 
muelle Vergara y de Las Salinas.

Respecto a la imagen entregó 

mayores antecedentes el diputado 
Andrés Celis, quien llegó hasta la 
Primera Comisaría de Carabine-
ros de Viña del Mar. A través de un 
video subido a su cuenta en Insta-
gram, el parlamentario señaló que 
"se trata de unos pies y por la po-
sición se está a la altura del (café) 
Nogaró, esquina del Hotel Enjoy. 
Está a esa altura. No está la cer-
teza que sean sus pies, pero está a 
pies descalzo".

También precisó que "hay un 
hotel cerca del casino, el Santino, 
esa es la última imagen donde 
se le ve pasar apurada hacia el 
oriente. Esa es la última imagen 
que se tiene de ella. Se va a con-
trastar con las imágenes que la 
PDI obtuvo". 

NUEVAS PISTAS

Es bajo este contexto que sur-
gieron nuevas pistas que podrían 
ayudar a esclarecer lo ocurrido con 
Anahí Espíndola, aunque también 
las policías consideran que éstas 
podrían entorpecer las indagato-
rias que se están llevando a cabo. Es 
por este argumento que el Minis-
terio Público decidió caratular la 
causa como "secreta".

De igual forma, desde la Policía 
de Investigaciones se indicó que un 
grupo multidisciplinario conforma-
do de la institución continúa reali-
zando diligencias, en coordinación 
con la Fiscalía y en constante comu-
nicación con la familia, agregando 
que "ante lo cual, no entregare-
mos antecedentes de los avances 
del trabajo investigativo hasta 
obtener resultados en este caso".

Respecto a las posibles nuevas 
pistas que han surgido, el tío de la 
joven, Ernesto Córdova, señaló que 
habrían imágenes en una benci-
nera del sector de playa Las Sali-
nas "donde supuestamente fue el 
viernes en la madrugada a com-
prar, pero no sabemos más detalles 
y es parte de la investigación".

"No hay motivo por el que ella 
pudo haber desaparecido. No sa-
bemos a qué se debo esto. Tene-
mos varias teorías, pero no quiero 
ahondar en eso", agregó.

Otro dato que habría originado 
un procedimiento marítimo de la 
Armada dice relación con infor-
mación proporcionada por un 
comerciante del sector del muelle 
Vergara, quien afirmó que vio a 
una joven con ropa oscura (Anahí 
vestía completamente de negro al 
momento de su desaparición) tran-
sitar por el sector aquella noche.

El comandante Ignacio Ortiz, 
capitán de Puerto de Valparaíso, 
explicó que "hemos efectuado la 
búsqueda en este sector (Av. Perú) 
hasta Las Salinas. Hemos abarca-
do sitios complicados como ro-
queríos, también en el muelle Ver-
gara, donde tuvimos información 
que había sido vista, y también en 
el sector de la costanera".

EXTORSIÓN

Es bajo todo este contexto de 
desesperación en que la familia de 
la joven desaparecida desde el jue-
ves 4 de enero ha debido lidiar con 
inescrupulosos que han llamado 
para entregar información falsa. 

Hace cuatro días se 
perdió todo rastro 
de Anahí Espíndola 
Córdova, de 22 años, 
luego de ser captada en 
un recorrido desde su 
gimnasio, en el sector de 
Recreo, hasta el borde 
costero de la Ciudad 
Jardín, desde donde 
se habría tomado una 
foto, la cual envió a su ex 
pareja.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/nuevos-antecedentes-tras-la-desaparicion-de-anahi-en-vina-una
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/nuevos-antecedentes-tras-la-desaparicion-de-anahi-en-vina-una
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Tal fue el caso de una supuesta 
extorsión que sufrieron durante 
horas de la tarde de este domingo 
7 de enero, donde una persona con 
acento extranjero le aseguró al tío 
de la joven que estaba secuestrada 
y que debían entregarle dinero a 
cambio de su liberación.

Desde la Policía de Investigacio-
nes (PDI) señalaron que la familia 
recibió un llamado en el que les 
solicitaron dinero a cambio de 
la supuesta liberación de Anahí. 
Los supuestos captores les indica-
ron que tenían retenida a la joven, 
situación que rápidamente fue des-
cartada por la PDI, que mantiene 
las diligencias para ubicarla.

"Hubo un llamado telefónico 
que recepciona el día de hoy (do-
mingo) un familiar de la persona 
desaparecida", señaló el subpre-
fecto Silvio Copello, jefe de la Bri-

gada de Investigación Criminal 
(Bicrim) de la PDI de Viña del Mar, 
quien agregó que "se le indicaba (a 
la familia) que la mantenían rete-
nida, solicitando una cantidad de 
dinero".

No obstante, el oficial sostuvo 
que "por el momento se descarta 
cualquier tipo de secuestro por 
parte de la Policía de Investiga-
ciones", y que "un equipo multidis-
ciplinario de detectives realizó di-
versas diligencias investigativas en 
el sector del borde costero de Viña 
del Mar, específicamente entre Av. 
Perú y Las Salinas".

PROBLEMA CON LAS CÁMARAS

Otro dato no menor que ha ro-
deado todo este lamentable caso 
tiene que ver con los registros de 
las cámaras de televigilancia de 

la Ciudad Jardín, muchas de las 
cuales no se encuentran en uso por 
estar dañadas o, bien, porque sim-
plemente no graban.

Frente a esto se refirió el dipu-
tado Andrés Celis, quien comenzó 
señalando que "la Policía de In-
vestigaciones ya estuvo acá (en 
Carabineros) y tomó la grabación 
de todas las cámaras que la fa-
milia quería que pudieran obser-
var".

De igual forma, sostuvo que "con 
la misma franqueza, quiero seña-
lar que hay cámaras –que no son 
municipales, que son de la Subse-
cretaría de Prevención del Delito, 
que vienen del Gobierno anterior 
y que siguen con este Gobierno– 
que no graban, sino que sólo ob-
servan".

"De ellas es imposible rescatar 
las imágenes y una de ellas po-
dría ser de las que no están. Pero 

dentro de la inmensa mayoría de 
las que la familia quiere, ya están a 
disposición de la PDI", manifestó el 
parlamentario.

Ernesto Córdova, tío de la joven, 
señaló al respecto que "no sé si se 
ha avanzado, creo que sí, que la 
PDI ha hecho muy bien su trabajo, 
así que seguramente dentro del 
día de hoy deberíamos tener no-
ticias más concretas".

Por último, envió un dolido men-
saje a su sobrina: "Sólo quiero 
decirle que la amamos mucho. 
Anahí, vuelve a la casa, vamos a 
comer cosas ricas, vamos a coci-
nar, vamos a disfrutar a los abue-
los. Tu madre te ama demasiado y 
lo único que quiere es estar conti-
go. Si nos estás viendo, hazte un 
cariño al corazón y ándate para 
la casa, ya que ahí es donde debes 
estar", concluyó el familiar.

https://fronza.cl/producto/maxus-t60/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Red_Puranoticia&utm_id=Fronza_Maxus
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/nuevos-antecedentes-tras-la-desaparicion-de-anahi-en-vina-una
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/nuevos-antecedentes-tras-la-desaparicion-de-anahi-en-vina-una
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Revés judicial del Municipio de Viña 
del Mar: Ripamonti adeuda casi $1.000 
millones a AFP

U n duro revés judicial 
sufrió nuevamente la 
Municipalidad de Viña 
del Mar, luego que la de-

manda previsional de un trabaja-
dor, efectuada el 2022 por poco más 
de $34 millones, se incrementara a 
tal grado que ya bordea los 1.000 
millones de pesos, dinero que la 
administración de la alcaldesa Ma-
carena Ripamonti deberá pagar, ya 
que la casa edilicia fue condenada 
por el Juzgado de Cobranza Laboral 
y Previsional de Valparaíso, senten-
cia ratificada posteriormente por la 
Corte de Apelaciones de Valparaíso.

El 31 de mayo de 2022, el Muni-
cipio de Viña del Mar fue blanco de 
una demanda ejecutiva por parte 
de AFP Habitat ante el Juzgado de 

Cobranza Laboral y Previsional de 
Valparaíso por 34 millones de pe-
sos ($34.145.357), más reajustes, 
intereses, recargos y costas, ha-
ciendo valer el cobro de las cotiza-
ciones previsionales adeudadas a 

Los intereses y rea-
justes de una deman-
da previsional de un 
trabajador, inicialmen-
te por $34 millones, 
originó un largo proce-
so que ya ha perdido en 
dos instancias la casa 
edilicia; esto, mientras 
el monto sube como 
la espuma, llegando 
a la fecha a los $991 
millones.

un funcionario que se desempeñó 
en el órgano comunal entre los años 
2006 y 2019.

Como ya se indicó, el monto de 
las cotizaciones adeudadas al ex 
trabajador municipal viñamarino 
era de $34 millones, cifra a la cual 
había que agregarle los reajustes e 
intereses correspondientes desde el 
origen de la deuda, lo cual la propia 
entidad comunal estimó inicial-
mente en 600 millones de pesos 
($600.647.000).

Pero a pesar de que ya existía 
una sentencia que ordenaba al Mu-
nicipio de Viña del Mar a pagar lo 
adeudado al ex funcionario, el 29 de 
septiembre de 2022, en una arries-

gada jugada, la Dirección Jurídica 
de la Municipalidad opuso excep-
ción, acusando "errores de hecho 
en el cálculo de las cotizaciones 
adeudadas", motivo por el cual 
solicitó que la demanda ejecutiva 
de AFP Habitat no sea declarada 
admisible.

No obstante a las pretensiones 
de la casa edilicia, el 17 de febrero 
de 2023 el Juzgado decidió recha-
zar la excepción opuesta por "exis-
tir error de hecho en el cálculo 
de las cotizaciones adeudadas", 
motivo por el cual se continuó con 
el proceso.

Si bien, la gestión Ripamonti 
tuvo nuevamente la oportunidad 

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/reves-judicial-del-municipio-de-vina-del-mar-ripamonti-adeuda-casi
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/reves-judicial-del-municipio-de-vina-del-mar-ripamonti-adeuda-casi
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/reves-judicial-del-municipio-de-vina-del-mar-ripamonti-adeuda-casi
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de pagar la deuda o celebrar algún 
convenio para ello, aún consideran-
do que los reajustes e intereses de 
la misma la habían incrementado 
de $600 millones a más de $720 
millones ($724.685.000), según 
información que el propio Muni-
cipio, a través de la Dirección de 
Control, le entregó a sus concejales, 
tal como consta en este documento 
al cual accedió Puranoticia.cl. Pero 
nuevamente el área Jurídica optó 
por seguir adelante con su tesis de 
objetar el cálculo de lo adeudado, 
acción que ya había sido descarta-
da. Así es como volvieron a apelar la 
sentencia, esta vez ante la Corte de 
Apelaciones.

Pero esta nueva ofensiva del 
Municipio de Viña del Mar volvió 
a ser rechazada, pues la Corte de 
Apelaciones de Valparaíso, el 15 de 
noviembre de 2023, falló confir-
mando la sentencia del Juzgado 
de Cobranza Laboral y Previsio-

nal de Valparaíso y, por ende, 
descartó una vez más la tesis de 
la gestión Ripamonti, no quedán-
dole más opción al autodenomina-
do «Municipio de Cuidados» que 
pagar el millonario juicio.

Este largo proceso judicial ha 
dado un nuevo paso durante el pre-
sente mes de enero de 2024, pues 
la demandante, AFP Habitat, por 
medio de sus abogados, comenzó 
el cobro forzoso de los dineros 
que se le adeudan, que con rea-
justes e intereses a la fecha ya 
bordean los mil millones de pesos 
($991.996.715), según el Poder Ju-
dicial, que da cuenta que día a día 
este monto se incrementa como la 
espuma.

Importante es tener en cuenta 
que a las arcas financieras de la 
AFP irán directo la mayor canti-
dad del monto relacionado a in-
tereses y reajustes, pues al traba-
jador que dio origen a la demanda 

sólo le corresponden los $34 millo-
nes.

Este revés judicial representa un 
duro golpe para la administración 
Ripamonti, que este año deberá 

desembolsar cientos de millones 
de pesos para compensar a la AFP 
Habitat y, por ende, que no podrán 
ser utilizados en obras o proyectos 
en beneficio de la ciudad.

https://reservapurocaballo.cl/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Red_Puranoticia&utm_id=Puranoticia_Diario_Digital
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/reves-judicial-del-municipio-de-vina-del-mar-ripamonti-adeuda-casi
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/reves-judicial-del-municipio-de-vina-del-mar-ripamonti-adeuda-casi
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Encuesta de Fundación Piensa revela 
el impresionante declive en la calidad 
de vida en las cinco comunas del Gran 
Valparaíso

Mientras La Ligua aparece como la comuna con 
mejor calidad de vida, cierran el ranking las comunas 
de Quilpué, Valparaíso, Concón, Viña del Mar y Villa 
Alemana.

U n duro golpe recibieron 
las cinco comunas que 
componen el Gran Val-
paraíso, vale decir Viña 

del Mar, Concón, Quilpué, Villa Ale-
mana y Valparaíso, a raíz de los re-
sultados de la Encuesta de Calidad 
de Vida 2023, ejecutada por Data-
voz, para la Fundación Piensa.

El estudio tenía como objetivo 
describir la opinión sobre la calidad 
de vida de los habitantes de la re-
gión de Valparaíso en dimensiones 
tales como seguridad ciudadana, 
transporte, trabajo, vivienda, de-
sarrollo de la región y oportuni-
dades, entre otros, para lo cual se 
califica con una nota que va desde 
0 (cero) hasta 1.000 (mil).

Antes de pasar a detallar los 
resultados del sondeo anual, vale 
hacer presente que éste se llevó a 
cabo de manera presencial, entre 
los meses de octubre y diciembre 
del año pasado, en las comunas de 
Valparaíso, Viña del Mar, Concón, 
Quilpué, Villa Alemana, La Ligua, 
Quillota, San Antonio, Los Andes y 
San Felipe.

REGIÓN A LA BAJA

El Índice de Percepción de la 
Calidad de Vida (IPCV) revela que 
la región de Valparaíso anotó un 

puntaje de 373 durante el año 
pasado, cifra que la posiciona muy 
debajo de los números registrados 
en los dos años anteriores, pues el 
2021 quedó en 447; mientras que el 
año 2022 este número marcó 432.

En ese sentido, los componentes 
del índice que registran una cali-
ficación más baja en la región de 
Valparaíso son Educación, Segu-

ridad Pública, Servicios de Salud, 
Equipamiento Urbano y Trans-
porte Público, todos con menos de 
300 puntos.

A su vez, los componentes mejor 
evaluados son dos: Servicios para 
la Vivienda, con una puntuación 
de 636; y Satisfacción con la Vida, 

con 578 unidades.
Ahora, si se hace un comparativo 

entre los últimos tres años estudia-
dos, se logra apreciar que el ítem 
Educación es el que más baja sus 
cifras, pasando de 443 puntos el 
2021 y 447 puntos el 2022, a 288 
durante el año pasado. En tanto, 
Equipamiento Urbano es el que 
más abajo aparece en el ranking, 
con una calificación de 199; esto, 
mientras el 2021 anotaba 214 uni-
dades y el 2022 se quedaba con 
205 puntos.

POR COMUNAS

El detalle por comunas muestra 
que La Ligua es la que alcanza el 
mejor registro, con una califica-
ción de 488; mientras que Villa 
Alemana es la que anota la peor 

evaluación, con sólo 281 unidades. 
El podio positivo lo completan Qui-
llota y San Antonio, que registran 
un IPCV de 467 y 451, respectiva-
mente. En tanto, Concón y Viña del 
Mar, aparecen cerrando el podio 
negativo, con 348 y 347 puntos, 
respectivamente. Si se le suman 

las otras dos que le siguen en peor 
rendimiento, es decir, Quilpué y 
Valparaíso, se logra apreciar que 
todo el Gran Valparaíso se ubica en 
los últimos puestos.

La Ligua es la que mejor eva-
luación tuvo, logrando superar los 
registros previos que datan de 2021 
(451) y de 2022 (446). Quillota se 
ubica en segundo lugar, a pesar 
que el 2023 bajó en comparación 
al registro de 2021 (490). San Anto-
nio, en tanto, se posiciona en tercer 
lugar gracias a que equiparó los 
resultados de 2021, cuando anotó 
453.

La situación de la comuna de 
Valparaíso llama particularmente 
la atención, pues mantiene cifras 
muy bajas en comparación a otras 
ciudades de la Quinta Región. Es 
así como su IPCV de 355 alcanzado 
durante 2023 es similar al de 2022 
(362) y levemente inferior al de 
2021 (388), cuando anotó su mejor 
registro.

En Viña del Mar, por su parte, 
la situación también resulta preo-
cupante, pues el 2023 alcanzó un 
IPCV de 347, según revela la en-
cuesta; muy por debajo de los 439 
alcanzados durante el año 2021; y 
de los 434 puntos logrados hace ya 
tres años atrás.

No obstante, donde se encen-
dieron todas las alarmas es en la 
comuna de Concón, conocida an-
teriormente por ser una de las ciu-
dades con mejor calidad de vida 
de la región y el país, pero que hoy 
se posiciona muy por debajo de 
su costumbre. Es así como el 2023 
registró un IPCV de 348, muy por 
debajo de los 595 logrados el 2021 
y de los 496 conseguidos en el es-
tudio realizado el año 2022 en la 
región de Valparaíso.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/encuesta-de-fundacion-piensa-revela-el-impresionante-declive-en-la
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/encuesta-de-fundacion-piensa-revela-el-impresionante-declive-en-la
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/encuesta-de-fundacion-piensa-revela-el-impresionante-declive-en-la
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/encuesta-de-fundacion-piensa-revela-el-impresionante-declive-en-la
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Diputado Celis denuncia que colector 
que originó socavón en Reñaca fue 
construido para 45 hectáreas, pero 
que hoy supera las 98

E ste lunes 8 de enero se 
constituyó por primera 
vez la Comisión Especial 
Investigadora de la Cá-

mara de Diputados que tiene como 
objetivo reunir antecedentes sobre 
los actos relacionados con la pro-
tección y conservación del Campo 
Dunar de Concón.

Es así como esta primera sesión 
tuvo como primera invitada a la mi-
nistra de Obras Públicas, Jessica 
López Saffie, quien expuso ante los 
parlamentarios en su mayoría de 
la región de Valparaíso, acerca del 
rol de su secretaría de Estado en el 
tema.

También expusieron al tenor de 
la materia la directora de Obras 
Hidráulicas, María Loreto Mery; y el 
director general de Obras Públicas, 
Boris Olguín Morales.

Por parte de los parlamentarios, 

estuvieron presentes el presidente 
de la instancia, Tomás de Remente-
ría, Luis Cuello, Jorge Brilo, Carolina 
Marzán, Hotuiti Teao, Tomás Lago-
marsino, María Francisca Bello y 
Andrés Celis.

Fue justamente este último quien 
expuso algunas preguntas acerca 
del colector de aguas lluvias cons-
truido el año 2005 por el Ministe-
rio de Obras Públicas, a través de la 
Dirección de Obras Hidráulicas, re-
cordando que fue justamente esta 
estructura la que colpasó, dando 
paso al primer gran socavón regis-
trado entre Reñaca y Concón. 

En primer lugar, el diputado An-
drés Celis comenzó planteando 
ante los presentes en la instancia 
que "el colector, el año 2005, su-
ponía más o menos que debía 
aguantar 45 hectáreas. Es decir, 
estaba construido para eso. Hoy 

día hay 98 hectáreas".
Pero entonces, ¿qué sucede? El 

parlamentario RN explicó que "el 
2017 la Dirección de Obras Hidráu-
licas autorizó, fundamentadamen-
te, que el mismo colector, que hoy 
día dice que solamente era para 45 
hectáreas, también pudiera sumi-
nistrar agua a lo que se conoce 
como el Parque La Foresta, que 
está ubicado en Viña del Mar".

Esto, según afirmó el legislador 
de Chile Vamos por la región de 
Valparaíso, "era parte del acuerdo 
inicial del 2005 cuando se cons-
truyó este primer colector".

Por tal motivo, indicó que "esto 
debe investigarse y, por lo mis-
mo, solicité en la comisión que se 
oficie al MOP y a los municipios 
de Viña del Mar y Concón, y sus 
direcciones de Obras Hidráulicas. 
También a la empresa Reconsa ".

Parlamentario 
RN aseguró en la 
Comisión Especial 
Investigadora 
sobre el Campo 
Dunar de Concón 
que, además, el 
colector construido 
el año 2025 por 
Obras Públicas 
tiene contemplado 
en su acuerdo 
original que opere 
en el parque La 
Foresta, en Viña del 
Mar.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/diputado-celis-denuncia-que-colector-que-origino-socavon-en-renaca-fue
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P refijos y sufijos son uni-
dades mínimas de sig-
nificado que utiliza un 
idioma para modificar 

el sentido de una palabra raíz. Los 
prefijos se ubican antes y los sufijos 
después de la palabra que se desea 
afectar. Por ejemplo, usaremos el 
sufijo "oide" que significa "parecido 
a, o características de". Humanoide, 
en consecuencia, vendría a definir-
se como algo que puede tener algu-
nas características del ser humano, 
sin serlo.

Encuestas de Percepción de 
Calidad de Vida en la Región de 
Valparaíso, necesariamente y por 
derecho básico de democracia, de-
bemos analizar sus resultados, a 
partir de datos ciertos, la gestión de 
nuestros gobernantes, sean estos a 
nivel regional o comunal.

A nivel regional, Valparaíso 
muestra, en cuanto a variaciones 
porcentuales desde el año 2021 al 
2023 una caída de la percepción de 
calidad de vida del -16,6%. A nivel 
comunal, salvo La Ligua, caída no-
toria de dicho índice en todas las 
comunas continentales, Destacan 

caídas del -5,5% en Concón, co-
muna que mostraba antes de ese 
período las alzas más importan-
tes a nivel nacional. La comuna de 
Valparaíso, para el mismo índice, 
un -8,5% de caída, lo cual no sor-
prende, ya que el nivel de deterioro 
de dicha comuna es evidente y sos-
tenido, hasta para un "observador 
ciego", más allá del período en aná-
lisis. Viña del Mar es trágicamente 
sorprendente: caída del -21,0%

Desde un punto de vista secto-
rial, para el mismo período de aná-
lisis, el comportamiento del índice 
de percepción de calidad de vida 
en los sectores que se señalan son: 
Servicios para la Vivienda -7,48%; 
Trabajo -13,81%; Satisfacción con la 
Vida -6,47%; Educación -34,99%; 
Seguridad Pública -32,22%; Servi-
cios de Salud -21,38%; Transporte 
Público -19,50; Equipamiento Urba-
no -7,01%.

Estos índices reflejan de inme-
diato una gestión absolutamen-
te desastrosa de las autoridades. 
¿Cómo podríamos calificar o nom-
brar esta gestión por parte de nues-
tros gobernantes? "Gestionoide", 

para señalar algo que parece ser 
gestión, o Gobernoide, ¿Alcaldoide 
tal vez? La tragedia de estos sufijos 
es el contraste con la realidad que 
deslumbra la mente de estas per-
sonas que, prontamente, este año, 
terminarán su período para el cual 
fueron elegidos y todos, sin excep-
ción, buscarán la reelección en los 
próximos comicios. Será que, como 
electores, responsables de elegir a 

estas personas para que dirijan los 
rumbos regionales y comunales, de 
ciudades y la propia región, donde 
el sufrimiento de su mala gestión 
lo cargan en sus hombros las per-
sonas de menores recursos. Se dice 
que las personas tenemos los go-
bernantes que nos merecemos.

¿Nos estaremos transforman-
do acaso en "electoroides"?

La tragedia de los 
sufijos 
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Declaran 
Alerta Amari-
lla por "com-
portamiento 
extremo" 
de incendio 
forestal que 
afecta a Car-
tagena

El siniestro denominado 
"Cruce Malvilla" ha consumi-
do una superficie preliminar 
de 7 hectáreas.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

La Corporación Nacional Fores-
tal (CONAF) actualizó información 
sobre el incendio forestal que afec-
ta a un sector de la comuna de Car-
tagena, región de Valparaíso.

El siniestro denominado "Cruce 
Malvilla" ha consumido una super-
ficie preliminar de 7 hectáreas.

Servicio Nacional de Prevención 
y Respuesta ante Desastres (SENA-
PRED) declaró Alerta Amarilla por 
"comportamiento extremo" del in-
cendio forestal.

pos de gustitos políticos”
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La expresidenta Michelle Bache-
let afirmó este lunes que “estos no 
son tiempos de gustitos políticos” y 
llamó a aprobar la refoma previsio-
nal del Gobierno, en una actividad 
qiue compartió con el Presidente 
Gabriel Boric en la comuna de Pe-
ñalolén de la región Metropolitana.

“Los chilenos y chilenas no pue-
den seguir esperando y la cohe-
sión de nuestra sociedad no puede 
resistir una brecha tan amplia en 
la seguridad social”, aseguró la ex 
mandataria en el conversatorio 
Mejores Pensiones para las Mujeres 
de Chile.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

Bomberos 
y personal 
de Conaf 
combaten 
incendio 
forestal que 
afecta al 
sector Salinas 
de Pullally en 
Papudo

Expresidenta 
Bachelet 
por reforma 
previsional: 
“Estos no 
son tiempos 
de gustitos 
políticos”

Ex ministro 
de Obras 
Públicas, Juan 
Carlos García, 
es designado 
embajador 
de Chile en 
Canadá

Presidente 
Boric por 
reforma de 
pensiones: 
"No hay 
acuerdos 
perfectos, 
pero tenemos 
el deber 
de llegar a 
acuerdos"

Las llamas del siniestro que 
se mantiene activo en todos 
sus sectores han consumido 
2 hectáreas.

“La única manera de avanzar 
es escuchándonos unos a 
otros y teniendo el foco bien 
puesto en el fin último que es 
mejorar las pensiones, esta 
tiene que ser la prioridad de 
todos los sectores políticos, 
no solo del gobierno", asegu-
ró la expresidenta Michelle 
Bachelet.

El ex secretario de estado, de 
origen porteño, emigra de su 
labor como asesor del Con-
sejo de Políticas de Infraes-
tructura (CPI) para represen-
tar al país en norteamérica.

“Para poder llegar a acuer-
dos, todos tenemos que ce-
der (...) No se puede tratar de 
si gana el gobierno, porque 
tienen que ganar las chilenas 
y chilenos. Ahí tiene que es-
tar puesto nuestro esfuerzo”, 
aseguró el Presidente Ga-
briel Boric.

Un incendio forestal afecta al 
sector Las Salinas de Pullally, en la 
comuna de Papudo, región de Val-
paraíso.

Las llamas del siniestro que se 
mantiene activo en todos sus secto-
res ya han consumido 2 hectáreas.

La expresidenta Michelle Bache-
let afirmó este lunes que “estos no 
son tiempos de gustitos políticos” y 
llamó a aprobar la refoma previsio-
nal del Gobierno, en una actividad 
qiue compartió con el Presidente 
Gabriel Boric en la comuna de Pe-
ñalolén de la región Metropolitana.

“Los chilenos y chilenas no pue-
den seguir esperando y la cohe-
sión de nuestra sociedad no puede 
resistir una brecha tan amplia en 
la seguridad social”, aseguró la ex 
mandataria en el conversatorio 
Mejores Pensiones para las Mujeres 
de Chile.

Expresidenta Bachelet por refor-
ma previsional: “Estos no son tiem-

Chile tiene un nuevo represen-
tante ante Canada, se trata del ex 
ministro de Obras Públicas, Juan 
Carlos García, así lo informó la ma-
ñana de este lunes, a través de un 
comunicado, el Ministerio de Rela-
ciones Exteriores.

El Presidente Gabriel Boric dijo 
este lunes que "estamos dispuestos 
a cambiarlo" en referencia al pro-
yecto de reforma de las pensiones, y 
pidió "humildemente" al Congreso 
un acuerdo para aprobar la inicia-
tiva.

En el conversatorio Mejores Pen-
siones para las Mujeres de Chile, 
que se desarrolló en Peñalolén, el 
mandatario aseguró que “nadie 
puede decir que no se ha escuchado 
las visiones de quienes legítima-
mente pensamos distinto”, y añadió 
que “acá no hay acuerdos perfectos, 
pero sí tenemos el deber de llegar a 
acuerdos”.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/declaran-alerta-amarilla-por-comportamiento-extremo-de-incendio
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/bomberos-y-personal-de-conaf-combaten-incendio-forestal-que-afecta-al
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/expresidenta-bachelet-por-reforma-previsional-estos-no-son-tiempos-de
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ex-ministro-de-obras-publicas-juan-carlos-garcia-es-designado
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/presidente-boric-por-reforma-de-pensiones-no-hay-acuerdos-perfectos
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/declaran-alerta-amarilla-por-comportamiento-extremo-de-incendio
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/bomberos-y-personal-de-conaf-combaten-incendio-forestal-que-afecta-al
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/expresidenta-bachelet-por-reforma-previsional-estos-no-son-tiempos-de
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ex-ministro-de-obras-publicas-juan-carlos-garcia-es-designado
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/presidente-boric-por-reforma-de-pensiones-no-hay-acuerdos-perfectos
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Contraloría detecta en Hospital 
Sótero del Río que funcionarios y sus 
familiares se saltan listas de espera 
para su atención

L a Contraloría detectó a 
cerca de un centenar de 
funcionarios que ignora-
ron las listas de espera 

para que familiares pudieran ser 
atendidos con anticipación.

Según publica este lunes El Mer-
curio, el ente fiscalizador estableció 
que en “62 cirugías practicadas a 
pacientes vinculados por paren-
tesco con personas funcionarias 
del Centro Asistencial Sótero del 
Río (CASR), y en otras 38 practica-
das a personal de ese hospital, los 
tratados tuvieron menor tiempo 
de espera para ingresar a pabe-
llón que el promedio general por 

especialidad (...), sin que se advierta 
alguna circunstancia que justifique 
esas situaciones".

De acuerdo a la publicación, una 
trabajadora del recinto detalló que 
los pacientes “programados de lis-
ta de espera por vesículas, hernias, 
etcétera, que pueden esperar años 
sin complicarse, esas son las listas 
de espera gigantes que puede que 
algunos se atiendan antes cuan-
do son funcionarios o familiares, 
como favor. Y ahí el cirujano los 
ve y los puede programar antes. 
Pero los otros pacientes que son 
tiempo dependientes es raro que 
los prioricen solo por un favor a 
alguien, porque se evalúa por gra-
vedad”.

Desde el Ministerio de Salud 
explicaron que se encuentran tra-
bajando en un plan nacional con 
el informe de la Contraloría, "para 
evitar que estas prácticas se ge-
neren dentro de nuestra red asis-
tencial".

En esta línea, recalcaron que no 
tienen información "que esta situa-
ción sea una práctica, pero en con-
sideración al antecedente, se han 
activado procesos correspon-
dientes para evitar que suceda en 
la red asistencial".

"Tuvieron menor 
tiempo de espera 
para ingresar a 
pabellón que el 
promedio general 
por especialidad", 
detalla el informe de 
Contraloría sobre la 
cuestionada práctica.

Por su parte, el exministro de 
Salud, Jaime Mañalich, sostuvo 
que "en la práctica, independiente 
de las reglas generales, las listas 
de espera y todas las formalidades 
del caso, si tienes algún conocido 
o familiar adentro, o eres funcio-
nario del hospital, te tratan de otra 
manera. Se saltan la lista de espera 
(...). Hay cierto problema moral acá, 
pero también hay crueldad. Porque 
al final de cuentas, tener o no un 
'pituto' puede traducirse en una 
diferencia de vida o muerte”.

"La Contraloría debería hacer 
una auditoría dirigida a una mues-
tra mayor de hospitales, para ver si 
este tema de las listas de espera, 
que es tan doloroso, además se 
está burlando por esta vía del 'pi-
tuto'", planteó.

En tanto, el exjefe de gabinete de 
la Subsecretaría de Redes Asisten-
ciales, Nicolás Duhalde, indicó que 
"la atención anticipada de funcio-
narios de salud no es una práctica 
tan ajena, ya que habitualmente 
los centros asistenciales priori-
zan a su personal para algunas 
cirugías, especialmente aquellas 
que permiten que los funcionarios 
vuelvan a trabajar".

“La idea es que sea una priori-

zación bajo criterios médicos y no 
bajo amiguismos. Lo que estamos 
observando en este caso es grave, 
debería ser investigado por las 
autoridades del servicio de salud 
y de la misma Subsecretaría, a 
fin de buscar responsabilidades 
y eliminar esta práctica”, puntua-
lizó.

El director del hospital Sótero del 
Río, Luis Arteaga, comentó que el 
informe de Contraloría llegó el 20 
de diciembre y afirmó que iniciaron 
un sumario administrativo con el 
fin de "poder hacer un análisis 
real de lo que sucedió", dado que 
"es difícil para nosotros ponemos 
a ver si son funcionarios, familia-
res de funcionarios o no. Son nú-
meros de RUT asociados a ciertos 
criterios de patologías”.

“Si hubo algún 'pituto' en algún 
minuto, eso es lo que el sumario 
nos tiene que decir. Pero eso en 
ninguna parte lo dice el informe de 
Contraloría. Lo que hace es un ha-
llazgo de pacientes que se habían 
operado antes de tiempo. Ahora, el 
porqué, veamos. Porque si era una 
patología GES y era un cáncer, 
nada que hacer, está dentro de lo 
que corresponde", subrayó.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/contraloria-detecta-en-hospital-sotero-del-rio-que-funcionarios-y-sus
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Ministra de Salud por funcionarios 
que ignoraron listas de espera: 
"Impresentable"

L a ministra de Salud, Xi-
mena Aguilera, se refirió 
al informe de Contraloría 
que estableció que en "62 

cirugías practicadas a pacientes 
vinculados por parentesco con 
personas funcionarias del Centro 
Asistencial Sótero del Río (CASR)" 
hubo un "menor tiempo de espera 
para ingresar a pabellón que el 
promedio general por especiali-
dad".

En conversación con Tele13 Ra-
dio, la secretaria de Estado mani-
festó que es "impresentable. Vi la 
noticia y efectivamente pedimos 

antecedentes al Servicio de Sa-
lud Suroriente -del que depende el 
Hospital Sótero del Río- y estamos 
pidiendo las medidas administrati-
vas correspondientes".

En esta línea, recalcó que las 
listas de espera son "la prioridad 
número uno del sector” y que “este 
tipo de situaciones son muy im-
presentables, porque ponen en 
duda la confianza del proceso que 
nos ha costado”.

“Nosotros hemos estado traba-
jando con el centro de informática 
biomédica, con el Banco Interame-
ricano, en hacer públicas las listas 
de espera a través de visores, y cier-
tamente esto pone una mano, en el 
sentido que hay gente que, enten-
diendo mal cuál es su rol como 
funcionario, estaría favoreciendo 
a sus propios familiares", agregó.

Asimismo, Aguilera sostuvo que 
"el tema del pituto tiene que ver 
con la sociedad chilena, con como 
funcionamos, y se plantea en todo 
nivel. Nosotros, justamente, con la 
transparencia con el tema de las 
listas de espera, lo que tratamos 
es de evitar ese tipo de procesos”.

“Normalmente la gente encar-
ga a los pacientes si son familia-
res, están llamando para saber 

cómo están, muchas veces en el 
sector, en hospitales, incluso en las 
clínicas es difícil tener información 
de lo que está pasando con un fa-
miliar, entonces existe todo tipo de 
gestiones", añadió.

La ministra subrayó que “eso es 
muy distinto a saltarse la lista de 
espera, para nosotros es una si-
tuación grave, y lo conversamos 
con el subsecretario, que vamos a 
tomar todas las medidas y por su-
puesto hablar con los directivos de 
todos los servicios de salud".

De esta forma, indicó que en 
materia de lista de espera "se 
está avanzando” y destacó que 
han “logrado seguir bajando los 
tiempos de espera. Es un desafío 
grande, requiere recursos adicio-
nales y se han estado implemen-
tando estrategias. Ciertamente no 
queremos que situaciones como las 
denunciadas se repitan".

Además, la titular del Minsal co-
mentó que la semana pasada se re-
unión con la contralora (s) Dorothy 
Pérez para tener un trabajo coordi-
nado "en las prioridades del sec-
tor, entre ellos las listas de espera, 
salud mental, temas de atención 
primaria, la Creforma".

La ministra de Salud, 
Ximena Aguilera, 
se refirió al informe 
de Contraloría que 
estableció que en 
cirugías a pacientes 
vinculados por 
parentesco con 
funcionarias del hospital 
Sótero del Río hubo un 
"menor tiempo de espera 
para ingresar a pabellón 
que el promedio general 
por especialidad".

https://fronza.cl/categoria-producto/jetour/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Red_Puranoticia&utm_id=Puranoticia_Diario_Digital
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ministra-de-salud-por-funcionarios-que-ignoraron-listas-de-espera
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Exministro Giorgio Jackson presentó 
querella contra la UDI, senador 
Espinoza y empresario

El exministro de Desarrollo Social y Familia, 
presentó acciones judiciales por injurias, 
calumnias y difamaciones por dichos en su contra 
en medio del Caso Convenios.E l exministro de Desarro-

llo Social y Familia, Gior-
gio Jackson, presentó 
acciones judiciales por 

injurias, calumnias y difamacio-
nes contra el empresario Jorge 
Errázuriz, el senador socialista 
Fidel Espinoza y contra la UDI.

Jackson llegó hasta el Centro de 
Justicia de Santiago donde interpu-
so las querellas y aseguró que son 
las primeras acciones, pero no las 
últimas, tras su renuncia al cargo 
en agosto del año pasado en medio 
del Caso Convenios.

"Hace casi cinco meses desde 
que presentara la renuncia al car-
go como ministro al Presidente de 
la República, y tal como lo anuncié 
en ese momento, vengo a presentar 
tres acciones legales distintas (…) 
habiendo avanzado el tiempo, yo 
estoy con la tranquilidad de que 
eso va a ir demostrando mi más 
absoluta inocencia", comenzó di-
ciendo Jackson.

"La primera de ellas es una 

querella criminal por injurias y 
calumnias contra el empresario 
financiero Jorge Errázuriz, quien 
a través de la red social Twitter, hoy 
llamada X, se refirió a mí vinculán-
dome como autor del robo de 
computadores del Ministerio de 
Desarrollo Social, por supuesto sin 
aportar ninguna prueba, y eso lo ha 
hecho de manera sucesiva, también 
vinculándome como autor intelec-
tual de lo que sería el investigado 
Caso Convenios", dijo Jackson.

Luego manifestó que, en segun-
do lugar, "es una demanda por 
daño a la honra, por difamación 
del senador Fidel Espinoza, quien 
también se refirió a mí como el lí-
der de una banda de criminales, 
y por lo tanto esto está todo, por 
supuesto, documentado desde pú-
blico conocimiento”

“Por lo tanto es importante que 
en el debate democrático, más allá 
de que existan legítimas diferen-
cias bien acaloradas, de las cuales 
yo también he sido parte, existan 
límites como lo establece exac-
tamente nuestro ordenamiento 
jurídico a través de la Constitu-
ción, a través de las leyes, que es 
precisamente cuando se daña la 
honra de otras personas", señaló 
Jackson.

Mientras que por la tercera que-
rella, el exministro dijo que "es una 
acción prejudicial contra la Unión 
Demócrata Independiente, contra 
el partido político, por la carta que 
emitieron los parlamentarios de 
su partido político, también pocos 
días antes de que yo presentara 
mi renuncia, carta en la cual, carta 
obviamente que es un hecho públi-

co y notorio, al enviarle una carta 
al Presidente de la República, en 
la cual ellos manifiestan que yo 
habría sido autor de dos delitos, 
nuevamente sin aportar ninguna 
evidencia”.

“Por lo tanto creemos que es 
importante que se puedan hacer 
responsables, porque son autorías 
que tienen un poder específico y un 
poder comunicacional en nuestro 
país, y esta medida prejudicial es 
precisamente para tener más an-
tecedentes y saber contra quién 
tiene que ir la demanda principal, 
si es que es contra los firmantes 
de aquella carta, o si tiene que ser 
contra el partido político dado que 
los parlamentarios, según los es-
tatutos de la Unión Demócrata In-
dependiente, son parte y reflejan 
la voz del partido en el Congreso, 
y que al mismo tiempo su presi-
dente, Javier Macaya, dos días 
después respaldó la carta en un 
medio de comunicación".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/exministro-giorgio-jackson-presento-querella-contra-la-udi-senador


15NacionalLunes 08 de enero

La Región de Valparaíso mantiene una alta 
ocurrencia, con el 24% de los incendios forestales 
con origen intencional de Chile.

Uno de cada tres incendios forestales 
de últimos 20 años en el país tuvo 
origen intencional
E l 34% de los incendios fo-

restales ocurridos en los 
últimos 20 años en Chile 
tuvo un origen intencio-

nal, según un estudio realizado 
por Libertad y Desarrollo (LyD), que 
analizó los datos que proporcionó 
Conaf durante ese período.

Según publica este lunes El Mer-
curio, esto la convierte en la prin-
cipal causa en la ocurrencia de 
este tipo de siniestros, por encima 
de los accidentes a raíz del tránsito 
de personas o vehículos (28%) o las 
actividades recreativas (6%).

En tanto, sólo un 0,3% de los 
incendios ocurren por causas na-
turales, lo que, según el informe, 
"hace patente el rol del ser hu-
mano en la ocurrencia de estos 
hechos".

El fenómeno se ve con mayor 
intensidad en tres regiones del sur, 
llegando a ser la causa de más 
de la mitad de los siniestros en La 
Araucanía.

El "ranking" lo lidera La Arau-
canía, donde el 51% de los sinies-
tros es de origen intencional, se-
guida por el Biobío con el 37% y el 
Ñuble también con el 37%.

En el resto del territorio, la Re-

gión de Valparaíso también tiene 
una alta ocurrencia con el 24% de 
los incendios forestales con ori-
gen intencional.

https://numancia.cl/campana-genio-lampara/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Red_Puranoticia&utm_id=Genio_Inmobiliario
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/uno-de-cada-tres-incendios-forestales-de-ultimos-20-anos-en-el-pais-tuvo
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Corte Suprema revocó la libertad 
condicional de Celestino Córdova: 
deberá regresar al Centro de Estudio y 
Trabajo en Vilcún
L a sala Penal de la Corte 

Suprema rechazó el recur-
so de amparo interpuesto 
por la defensa de Celestino 

Córdova, condenado por el delito 
de incendio con homicidio del ma-
trimonio Luchsinger-Mackay y le 
negó el beneficio de la libertad 
condicional.

Con esto se revoca la sentencia 
del 30 de diciembre dictada por la 
Corte de Apelaciones de Temuco y 
en su lugar se declara que se recha-
za el recurso de amparo interpuesto 
a favor del machi, estableciendo 
que no ha asumido la autoría del 
crimen, ni conciencia de lo ocu-
rrido ni del mal causado con su 
actuar.

En el fallo, los jueces niegan el 
beneficio apuntando a un informe 
psicosocial evacuado por Gendar-
mería en marzo del 2023.

"El informe de postulación psi-
cosocial de Gendarmería revela de 
manera clara y, a juicio de esta Co-
misión, que el Sr. Córdova Tránsito 
no satisface el requisito estipulado 
en el tercer punto del artículo 2 del 
Decreto Ley 321, ya que según dicho 
informe ‘Respecto de evaluación 
especializada y según informe pe-
ricial psicológico (…) el usuario no 
presenta autoría como tampoco 
conciencia del delito ni del mal 
ocasionado con su conducta, des-
tacando que no presenta rasgos 
ni características de un trastorno 
psicopático", se lee en el fallo.

Y añade que "mantiene un rela-
to estructurado respecto del delito 
sin observarse variaciones en tor-
no a esta temática, como tampoco 
culpa respecto del delito por el cual 
cumple condena. Sin embargo, pre-
senta un rechazo explícito de las 

conductas de transgresión a las 
normas vigentes".

"De aquella aseveración es posi-
ble desprender, que pese a la inter-
vención sicosocial que se ha llevado 
a cabo en el penado (Córdova), y 
que le ha permitido escalar en la 
concesión de permisos intrapeni-
tenciarios y mayor vínculo con el 
medio libre, no ha sido útil para lo-
grar la rehabilitación en los térmi-
nos expuestos en la conclusión de 
la Comisión, esto es, un profundo 
proceso de cambio y reforma per-
sonal que va más allá de la ubica-
ción física", afirma.

Los ministros concluyen que “tra-
tándose de una decisión pronuncia-
da por organismo competente, en el 
ejercicio de sus facultades legales y 
de manera fundada, no asisten los 
supuestos que dan lugar a la acción 
constitucional del artículo 21 de la 

Carta Fundamental, por lo que sólo 
cabe desestimar el amparo impe-
trado en estos autos”.

Se estableció 
que el machi 
no cumple con 
los requisitos 
establecidos 
por la Comisión 
de Libertad 
Condicional de 
La Araucanía 
para recibir este 
beneficio.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/corte-suprema-revoco-la-libertad-condicional-de-celestino-cordova
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Entre enero y septiembre 
de 2023, el Servicio de 
Impuestos Internos ha 
presentado 136 querellas 
contra de 164 personas, 
por un perjuicio fiscal de 
$118.309 millones.

Querellas del SII alcanzan en 2023 su 
mayor registro en cinco años

E ntre enero y septiembre 
de 2023, el Servicio de 
Impuestos Internos ha 
presentado 136 quere-

llas contra de 164 personas, por 
un perjuicio fiscal de $118.309 
millones.

Además, según publica La Ter-
cera, en 2022 el SII presentó en 
el año completo 123 querellas, en 
2021 fueron 82, el 2020 sumaron 
127 y en 2019 completaron 100.

De acuerdo a la publicación, es el 
mayor número de acciones pena-
les presentadas por el SII desde 
2019 y el monto más cuantioso de-
nunciado en los últimos cinco años.

En términos globales: entre ene-
rode 2019 y noviembre de 2023, 
el organismo ha presentado 568 

querellas y el perjuicio fiscal de-
nunciado suma $396.727 millo-
nes.

Desde el SII explicaron que el 
aumento en las acciones penales 
obedece a un cambio de estrategia 
implementado en 2022. “Sobre el 
incremento en el número de que-
rellas, a partir de 2022 decidimos 
modificar nuestra estrategia en 
materia penal, con el objeto de 
hacer más efectiva y oportuna la 
aplicación de sanciones por deli-
tos tributarios", indicó el servicio.

"Dicho de otro modo, más que un 
aumento en el número de querellas 
lo que buscamos es sancionar de 
manera efectiva y oportuna los 
delitos tributarios, es decir, aque-
llas acciones que solo buscan eva-

dir las obligaciones tributarias para 
sacar ventajas particulares e inde-
bidas”, añadió.

En esa línea, el SII puso en mar-
cha, como primera medida, una 
modificación a la forma en la que 
se presentaban las querellas, pa-
sando de querellas nominativas 
a aquellas dirigidas a todos quie-
nes resulten responsables, para 
asegurar la sanción contra todos 
quienes dañan el sistema tributa-
rio, dijeron.

Por otro lado, el equipo legal 
definió potenciar el uso de la pre-
sentación de denuncias penales 
por delitos tributarios, además de 
las querellas, para garantizar en 
tiempo y forma la ejecución de las 
investigaciones respectivas.

Así por ejemplo, en 2023 pre-
sentó una querella contra 25 per-
sonas por el delito de comercio 
clandestino de especies robadas, 
asociada al caso Relojes; otra 

acción penal contra represen-
tantes de seis inmobiliarias de 
La Serena, por un perjuicio fiscal 
de $900 millones, por el delito de 
presentación de declaraciones de 
impuestos maliciosamente falsas; 
además de una serie de querellas 
presentadas por el uso de facturas 
falsas asociadas al comportamien-
to tributario agresivo, en distintas 
regiones del país.

Asimismo, el organismo depen-
diente del Ministerio de Hacienda 
sostuvo que el Servicio basa su 
acción en la aplicación del modelo 
integrado de cumplimiento tribu-
tario, que considera acciones pro-
porcionales al riesgo de incumpli-
miento de los contribuyentes.

“Estas acciones parten con 
medidas de facilitación y asisten-
cia, para quienes quieren cumplir, 
pero muchas veces no saben cómo 
hacerlo, hasta llegar a la pre-
sentación de querellas, como la 
acción más severa contra quienes 
deliberadamente buscan eludir las 
obligaciones tributarias y obtener 
beneficios indebidos", agregó el SII.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

https://fronza.cl/producto/maxus-t90/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Red_Puranoticia&utm_id=Puranoticia_Diario_Digital
https://puranoticia.pnt.cl/negocios/querellas-del-sii-alcanzan-en-2023-su-mayor-registro-en-cinco-anos
https://puranoticia.pnt.cl/negocios/querellas-del-sii-alcanzan-en-2023-su-mayor-registro-en-cinco-anos
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Hezbolá confirma la muerte de su 
alto comandante Wissam al Tawil en 
presunto ataque israelí

H ezbolá confirmó este 
lunes la muerte de Wis-
sam al Tawil, jefe adjun-
to de una unidad dentro 

de la fuerza Radwan, encargada de 
operaciones especiales del grupo, 
cuya principal misión es infiltrarse 
en el territorio de Israel.

Según los medios estatales liba-
neses, Al Tawil se encontraba en un 
vehículo que fue atacado por avio-
nes no tripulados israelíes en el 
área de Khibert Selm en la localidad 
de Bint Jbeil, en el sur de Líbano.

El ataque provocó que el auto-
móvil se desviara de la carretera y 
se incendiara.

"Este es un golpe muy doloro-
so", le dijo una fuentes de seguridad 
a la agencia de noticias Reuters.

Tras el ataque un equipo médico 
y socorristas de emergencia acu-
dieron rápidamente al lugar para 
extinguir las llamas.

Hezbolá, un grupo político isla-
mista libanés que cuenta con un 
poderoso brazo militar respaldado 
por Irán, ha estado enfrentándo-
se con las fuerzas israelíes en la 
frontera líbano-israelí desde el 
ataque de Hamás a Israel el 7 de 
octubre.

Más de 130 combatientes de 
Hezbolá en el sur de Líbano han 
muerto en ataques israelíes desde 
que comenzaron los bombardeos 
transfronterizos.

Hezbolá también es uno de los 

partidos políticos más importan-
tes de Líbano.

Su secretario general, Hassan 
Nasrallah, advirtió en noviembre 
que una mayor escalada en el fren-
te libanés es "una posibilidad real" 
ante los ataques israelíes.

Wissam al Tawil es el oficial de 
Hezbolá de mayor rango asesina-
do en Líbano desde el inicio de la 
guerra entre Hamás e Israel.

La semana pasada, tras un pre-
sunto ataque israelí que mató a 
un alto funcionario de Hamás en 
Beirut, el líder de Hezbolá volvió a 
advertir a Israel que no iniciara un 
conflicto porque "lo lamentaría".

Las autoridades de salud de 
Gaza, dirigidas por Hamás, afir-
man que desde el ataque de Hamás 
a Israel, en el que murieron 1.139 
personas, unos 23.000 palestinos 
han muerto con la respuesta mili-
tar israelí.

La semana pasada, tras 
un presunto ataque 
israelí que mató a un alto 
funcionario de Hamás 
en Beirut, el líder de 
Hezbolá volvió a advertir 
a Israel que no iniciara 
un conflicto porque "lo 
lamentaría".

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/hezbola-confirma-la-muerte-de-su-alto-comandante-wissam-al-tawil-en
https://puranoticia.pnt.cl/internacional/hezbola-confirma-la-muerte-de-su-alto-comandante-wissam-al-tawil-en
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Cuán viable es que se aplique el 
modelo económico chino en Venezuela 
como desea el gobierno de Maduro

E n 1989, el presidente Car-
los Andrés Pérez aplicó 
en Venezuela una serie de 
reformas económicas de 

corte neoliberal basadas en el lla-
mado "Consenso de Washington".

Unos 30 años más tarde, el go-
bierno de Nicolás Maduro parece 
haber hallado su modelo político no 
en Washington, sino en sus antípo-
das geopolíticas: en Pekín.

“[La economía venezolana] está 
en una transición, que tiene como 
referencia al modelo chino”, dijo 
Rafael Lacava, miembro de la di-
rección nacional del oficialista Par-
tido Socialista Unido de Venezuela 
(PSUV) y gobernador del estado 
Carabobo, durante una visita a Sha-
nghái en noviembre.

Lacava, quien aseguró estar allí 
como enviado especial de Maduro, 
explicó luego que esa visión sobre 
China era la que explicaba que el 
mandatario venezolano hubiera 
viajado con tanta frecuencia a 
ese país.

Y, ciertamente, Maduro había 
realizado en septiembre su tercera 
visita de Estado a China que, según 
afirmó, era también su viaje nú-
mero 11 a ese país desde 1999.

El mandatario venezolano ya ha-
bía mencionado a Pekín como refe-
rente en el pasado. En julio de 2022, 
por ejemplo, lo hizo al promulgar la 
ley que permitía la creación de zo-
nas económicas especiales (ZEE) 
como “camino para la atracción 
de inversiones productivas".

"Ya conocemos bien las expe-
riencias de China durante 40 años, 
la experiencia de Corea del Sur, la 
experiencia de Vietnam, entre otras 
(...), que nos han servido de inspi-
ración para dar este paso", dijo 
entonces.

Un año antes, cuando el ante-
proyecto de esa ley fue presentado 
ante el Congreso por el diputado Ni-

colás Maduro Guerra, hijo del man-
datario, este también dejó claro que 
querían avanzar sobre la estela de 
Pekín.

“Una gran ZEE exitosa es (la de) 
nuestros hermanos de la República 
Popular China, donde una zona lla-
mada Cantón en los años 80 tenía 
una población de dos millones de 
habitantes, muy humilde y depri-
mida económicamente, y hoy (...) 
es una de las principales zonas 
industriales de China", dijo.

Pero, ¿cuán viable es aplicar el 
llamado “modelo chino” en la Vene-
zuela de Maduro?

Una visión simple de una reali-
dad compleja

“Lo que la gente llama modelo 
chino es una simplificación de la 
realidad china”, apunta Luis Vicen-
te León, presidente de la consultora 
Datanálisis, al ser preguntado so-
bre la viabilidad de esta iniciativa 
en Venezuela.

Afirma que, en líneas generales, 

cuando la gente se refiere al mode-
lo chino se refiere a la posibilidad 
de combinar un estricto control 
político y social -en el marco de 
una concentración de poder- con 
un proceso de apertura económica, 
con participación privada, etc.

“Esa visión es muy simple porque 
el modelo chino es muy complejo y, 
además, ha migrado desde su sus 
primeros pasos que arrancaron 

El mandatario 
venezolano ya había 
mencionado a Pekín 
como referente en el 
pasado. En julio de 2022, 
por ejemplo, lo hizo al 
promulgar la ley que 
permitía la creación 
de zonas económicas 
especiales (ZEE) 
como “camino para la 
atracción de inversiones 
productivas".

desde un comunismo estricto que 
abría un poco la economía hacia 
el sector privado hasta lo que es 
hoy: un modelo muy sofisticado”, 
dice

“Este es un modelo que mezcla 
empresa privada, pero también 
empresa pública; que permite la 
participación internacional, pero 
con fuertes controles y seguimiento 
estatal; donde el Estado juega un 
rol muy importante en proceso de 
investigación y desarrollo; y donde 
hay conexiones muy fuertes entre 
el Estado productivo, el Estado 
político y el sector privado; y don-
de el tema político se mantiene 
estrictamente concentrado en el 
Partido Comunista”, agrega.

León señala que si uno asumiera 
la visión más genérica que resume 
la idea del modelo chino en una si-

tuación en la que se mantiene una 
alta concentración de poder polí-
tico y una apertura hacia el sector 
privado y a la inversión extranjera 
en materia económica, entonces 
puede pensarse que ese modelo es 
aplicable a Venezuela.

“No es que vaya a ocurrir, sino 
que de alguna manera ya hay 
avances en ese sentido. Si analizas 
la estrategia económica de Hugo 
Chávez de penetración, expropia-
ción e intervención de empresas 
privadas, de hostilización en la 
relación empresa-Estado o go-
bierno, eso hoy es muy distinto”, 
señala.

“En los años 2021, 2022 y 2023 
hemos visto una reorientación im-
portantísima de la relación entre 
gobierno y el sector privado. No es 
que sea una relación muy produc-
tiva o súper positiva, pero una rela-
ción mucho más fluida. Aquí no ha 
habido avances en la expropiacio-
nes ni en la intervención de empre-
sas. Al revés, el gobierno más bien 
ha ido saliendo de esos procesos 
e incluso ha entregado empresas 
o sectores que fueron expropia-
dos”, apunta.

Un modelo chino aclimatado al 
trópico

El politólogo Ricardo Sucre, 
quien le ha estado haciendo segui-
miento al acercamiento entre China 
y Venezuela durante las últimas dos 
décadas, destaca del modelo chino 
una característica que considera 
esencial y que no ve en la Venezuela 
de Maduro: un proceso de planifi-
cación por parte del Estado.

“[En China] lo distintivo es que 
hay una dirección política que di-
rige un proceso de desarrollo que 
combina mecanismos del Estado y 
del mercado”, señala a BBC Mundo

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/cuan-viable-es-que-se-aplique-el-modelo-economico-chino-en-venezuela
https://puranoticia.pnt.cl/internacional/cuan-viable-es-que-se-aplique-el-modelo-economico-chino-en-venezuela
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Francisco "Gato" Silva saldrá del retiro para 
defender los colores de Deportes Limache

Alemania llora la muerte del histórico defensor y 
entrenador de fútbol Franz Beckenbauer

El mediocampista y ex seleccionado nacional se pondrá los botines luego de dos 
años para ponerse la camiseta del flamante campeón de la Segunda División 
Profesional.

Tras consagrarse campeón de la 
Segunda División Profesional, De-
portes Limache se alista con todo 
para lo que será su estreno abso-
luto en el torneo Ascenso.

Y para eso, el conjunto cervecero 
aseguró la incorporación de un ex 
seleccionado nacional que sal-
drá del retiro para contribuir con 
su granito de arena en la histórica 
participación de los limachinos en 
la categoría de plata del fútbol chi-
leno.

Nos referimos al mediocam-
pista Francisco "Gato" Silva, quien 
decidió colgar los botines a media-
dos de la temporada 2021 luego de 
batallar con complicaciones físicas 
derivadas de una fractura de tibia y 
peroné sufrida en 2019.

Esta será la séptima camiseta 
que vestirá el bicampeón de Amé-
rica con la Selección chilena, quien 
también registra pasos por Univer-
sidad Católica, Osasuna, Brujas de 
Bélgica, Chiapas, Cruz Azul e Inde-
pendiente de Avellaneda.

El ícono del fútbol alemán Franz 
Beckenbauer, campeón del mun-
do como jugador en 1974 y como 
seleccionador en 1990, falleció 
este domingo a los 78 años, según 
informó este lunes familia.

Conocido como el "Kaiser", Bec-
kenbauer es considerado una de 
las leyendas mundiales del fútbol, 
por su éxitos con Alemania -una 
Eurocopa en 1972 y un Mundial en 
1974, y una Copa del Mundo como 
seleccionador en 1990- y por sus 
trofeos a nivel de clubes, principal-
mente con el Bayern de Múnich, 
entidad con la que levantó cuatro 
Bundesligas, cuatro Copas de Ale-
mania, tres Copas de Europa, una 
Intercontinental y una Recopa.

"Con profunda tristeza os infor-
mamos de que mi esposo y nuestro 
padre Franz Beckenbauer falleció 
ayer domingo en paz, rodeado de 
su familia. Les pedimos que guar-
den luto en silencio y se abstengan 
de hacer preguntas", avanzó la fa-
milia del ícono alemán.

El defensor redefinió la posición 
de líbero en las décadas de 1960 
y 1970 con su característico estilo 
y liderazgo, fundamental en los 
éxitos de Alemania durante su 
carrera. Beckenbauer fue 103 veces 
internacional, marcando 14 goles, 
entre 1965 y 1977, y en la Bundes-
liga disputó 424 partidos, con 44 
goles.

Además, formó parte de la pri-

mera generación dorada del Ba-
yern con el delantero Gerd Müller, 
el extremo Uli Hoeness, el defen-
sa Paul Breitner y el portero Sepp 
Maier, con los que reinó en Europa. 
Y posee dos Balones de Oro (1972 y 
1976).

En la recta final de su carrera, 
Beckenbauer jugó junto a la le-
yenda brasileña Pelé en el Cos-
mos de Nueva York, donde en 1983 
puso punto y final a su camino en 
el fútbol, después de un breve paso 
por el SV Hamburgo.

Un año más tarde se convirtió 
en seleccionador nacional y, tras 
perder la final del Mundial de 1986 
contra la Argentina de Diego Ar-
mando Maradona, levantó la Copa 
del Mundo cuatro años más tarde 
venciendo precisamente a la 'Al-
biceleste'.

Beckenbauer fue brevemente 
entrenador del Bayern en la dé-
cada de 1990, presidente del club 
entre 1994 y 2009, y principal or-
ganizador del Mundial de Alema-
nia 2006. Fue desapareciendo de la 
escena pública poco a poco, por su 
débil estado de salud.

El "Kaiser" como era apodado, campeón 
del mundo con la Mannschaft tanto como 
futbolista como director técnico, falleció el 
domingo a los 78 años.

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/francisco-gato-silva-saldra-del-retiro-para-defender-los-colores-de
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/alemania-llora-la-muerte-del-historico-defensor-y-entrenador-de-futbol
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Pablo Quintanilla 
fue penalizado y le 
arrebataron triunfo 
de 3ra etapa del 
Dakar 2024

"Chaleco" López 
ganó terreno 
en clasificación 
general tras 3ra 
etapa del Dakar

El piloto chileno había 
ganado la prueba de 
este lunes, pero recibió 
un duro golpe y quedó 
séptimo en la jornada.

El piloto chileno 
terminó décimo en la 
prueba de este lunes 
y escaló dos lugares 
en el tabla global de la 
categoría Challenger.

La tercera etapa de las motos 
del Rally Dakar 2024 habían traído 
buenas noticias para Chile. Es que 
Pablo Quintanilla había ganado 
la prueba y con eso trepado al 
séptimo lugar de la clasificación 
general, pero el piloto nacional 
recibió un duro golpe.

La organización de la competen-
cia penalizó al sanantonino con 
seis minutos, por lo que perdió el 
primer lugar obtenido en la jorna-
da de este lunes.

Hasta el momento no se ha con-
firmado el motivo sobre el castigo 
para el criollo y también para el 
español Joan Barreda, quien ha-
bía culminado segundo.

De esta manera, Quintanilla 
bajó al séptimo lugar, a cuatro mi-

nutos 14 segundos de quien que-
dó ahora como líder, el argentino 
Kevin Benavides.

 A su vez, el chileno José Ignacio 
Cornejo avanzó un lugar, termi-
nando sexto la etapa y continuan-
do como el mejor nacional en la 
general, pues marcha segundo, 
a 03'11'' del puntero, Ross Branch, 
quien también fue penalizado, pero 
con un minuto.

Clasificación tercera etapa
1° Kevin Benavides 04h39'28''
2° Ricky Brabec a 01'11''
3° Adrien Van Beveren a 
02'5122
6° José Ignacio Cornejo 03'34''
7° Pablo Quintanilla a 04'14''

Clasificación general
1° Ross Branch 14h32'51''
2° José Ignacio Cornejo 03'11''
3° Ricky Brabec 05''08''
4° Pablo Quintanilla 16'16''

Francisco "Chaleco" López 
ganó terreno en la clasificación 
general tras la tercera etapa de 
la categoría Challenger del Rally 
Dakar 2024.

El piloto chileno tuvo una regular 
jornada y terminó en la décima 
posición en la prueba de este lu-
nes, al realizar el recorrido de 438 
kilómetros entre Al Duwadimi y Al 
Salamiya en 4 horas 58 minutos y 
25 segundos, quedando a más de 
19 minutos del ganador, el esta-

dounidense Mitchell Guthrie.
De esta manera, el curicano se 

ubicó quinto en la clasificación 
general, con un crono total de 15 
horas, 2 minutos y 22 segundos, 
quedando a 42 minutos del líder de 
la categoría, el polaco Eryk Goczal.

Consignar que este martes se 
desarrollará la cuarta etapa del 
Dakar, con una especial de 299 ki-
lómetros entre Al Salamiya y Al-Ho-
fuf.

https://tell.cl/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Red_Puranoticia&utm_id=Puranoticia_Diario_Digital
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/pablo-quintanilla-fue-penalizado-y-le-arrebataron-triunfo-de-3ra-etapa
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/chaleco-lopez-gano-terreno-en-clasificacion-general-tras-3ra-etapa-del
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Canal 13 vuelve a las nocturnas con postergada 
teleserie: “Secretos de familia”

La pieza terminó de grabarse en 2021 y desde entonces 
no se dieron luces de su puesta al aire, hasta ahora.

Compositor chileno Cristóbal Tapia suma un 
nuevo Emmy por la banda de la serie "The White 
Lotus"

El creador nacional ya 
se había llevado dos 
estatuillas en 2022 por la 
misma producción.

Fue en 2021 cuando Canal 13 
anunció nuevamente apostar por 
incursionar en el mundo de las te-
leseries nocturnas. No obstante, el 
proyecto no vio la luz y pese a que 
fue grabado en su totalidad nunca 
fue estrenado.

El panorama cambió este 2024, 
luego que este domingo la señal 
televisiva anunciara finalmente el 
estreno de “Secretos de Familia”, 
historia dramática que gira en tor-
no a Elena Valdés, la actriz Daniela 
Ramírez quien, en su viaje de regre-
so a Chile desde España, se encuen-
tra con el sospechoso suicidio de 
su única hermana. En adelante, el 
personaje se moverá en búsqueda 
de la verdad, encontrándose con 
vertiginosas verdades.

En el breve spot publicitario, se 
puede ver un fondo negro con unas 
líneas rojas que simulan la frecuen-
cia de un audio y una mujer sollo-
zando asustada. “Secretos de Fa-
milia… Justicia para Sara, nueva 
nocturna“, se escucha decir.

El elenco está conformado por 
Álvaro Rudolphy, Francisco Reyes, 
Mariana Loyola, Nicolás Saavedra, 
Álvaro Gómez, Simón Pesutic, Flo-
rencia Berner, Juan Falcón, Elisa Zu-
lueta y Claudio Castellón.

Por ahora la estación no ha co-
municado una fecha de estreno, 
pero se prevé que el debut de la fic-
ción se concretará "pronto".

El sábado recién pasado fue un 
día especial para la creación artís-
tica chilena y su desempeño en Ho-
llywood.

La noche de la jornada sabatina 
se llevó a cabo la entrega número 
75 de los premios Emmy de Artes 
Creativas y uno de sus galardones 
fue entregado a un chileno: Cristó-
bal Tapia, premiado por “Mejor 
composición musical para una se-
rie”, hablamos de la exitosa “The 
White Lotus” (HBO).

Pero este no es el primer reco-
nocimiento para el compositor chi-
leno, en 2013 fue reconocido por 
musicales para “Utopia” (2013), 

“Black Mirror: Black Museum” 
(2018), “The White Lotus” (2021) 
y la película “Smile” (2022), según 
consigna CNN.

En 2022, además, se llevó dos 
Emmys por la banda sonora que 
produjo para la primera tempora-
da de la misma serie ("The White 
Lotus"), bajo el sello discográfico 
WaterTower Music.

La ceremonia de los Premios 
Emmy 2024 que se realizó en el 
Peacock Theater de Los Ángeles, en 
Estados Unidos, será transmitida el 
próximo 13 de enero.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/canal-13-vuelve-a-las-nocturnas-con-postergada-teleserie-secretos-de
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/compositor-chileno-cristobal-tapia-suma-una-nuevo-emmy-por-la-banda-de
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Tras su éxito en 
“Tierra Brava”, Pamela 
Díaz habría firmado 
millonario contrato

Pedro Pascal no pudo 
con Kieran Culkin 
en la disputa por el 
Globo de Oro como 
mejor actor de serie 
dramática
Pese a que el chileno estuvo entre los favoritos, fue el actor 
estadounidense el que se llevó la estatuilla por “Sucession”.

Luego de su exitoso paso por el 
reality de Canal 13 “Tierra Brava”, 
la comunicadora Pamela Díaz ha 
ganado gran popularidad, quien 
con su carisma, humor y simpatía ha 
conquistado el cariño del público. 

Si bien luego de su salida del 
espacio de telerrealidad no tendría 
proyectos en carpeta para volver 
a la televisión, la “Fiera” estaría 
viviendo un auspicioso presente 
laboral.

Lo anterior, ya que según la 
información que entregaron en el 
programa de farándula “Que te lo 
Digo”, Díaz habría recientemente 
firmado un millonario contrato. 

“Una famosa, muy famosa acá 
en nuestro país y que ha estado en 
boga en los últimos meses, tengo 
entendido que firmó un contrato 
millonario con una multitienda, y 
no firmó por tres meses”, comenzó 
revelando el periodista Luis Sandoval. 

"Todos los rostros que trabajan 
televisión, el sueño y el anhelo 

Pese a estar entre los favori-
tos, el actor chileno, Pedro Pascal, 
no logró llevarse el Globo de Oro 
como mejor actor de serie dramá-
tica (The Last of US) en la última 
entrega de premios del certamen 
y se impuso el intérprete estadou-
nidense Kieran Culkin, por su tra-
bajo en “Sucession”.

Tras su triunfo en la ceremonia 
de entrega número 81, transmitida 
la noche del domingo, Culkin dedi-
có palabras al actor nacional que 
provocaron risas entre los asis-
tentes y en el mismo Pascal, quien 
apareció con un cabestrillo en unos 
de sus brazos en la alfombra roja 

de los premios.

El listado de nominados 
como mejor actor dramática es-
tuvo integrada por: Pedro Pas-
cal — “The Last of Us” (HBO), 
Kieran Culkin — “Succession” 
(HBO), Jeremy Strong — “Suc-
cession” (HBO), Brian Cox — 
“Succession” (HBO), Gary Old-
man — “Slow Horses” (Apple 
TV+) y Dominic West — “The 
Crown” (Netflix).

es algún día firmar campañas 
publicitarías porque eso te abala 
como rostro importante, porque las 
empresas confían en ti porque vas 
a vender, en que la gente compra 
tus productos porque vendes y 
fíjate que esta famosa firmó por 
un contrato millonario”, añadió en 
su relato, asegurando que Pamela 
“firmó un contrato, independiente 
de las campañas que logre hacer 
dentro, por dos años. Dos años 
asegurados. La hizo de oro”.

Bajo la misma línea, Sergio Rojas 
agregó que Díaz “no tiene que andar 
hue… en ningún canal, la plata la 
tiene en las campañas y en internet. 
No tiene por qué seguir trabajando 
en un canal no sé cuántas horas”.

Si bien no revelaron el monto 
que recibiría la “Fiera” en su 
nuevo proyecto laboral, dejaron 
en evidencia que la multitienda 
podría ser “Hites”, donde ganaría 
incluso mas que Tonka Tomicic en 
sus mejores momentos, cuando 
la modelo recibía cerca de 60 
millones por campaña.

“Dos años asegurados. La hizo de oro”, detallaron sobre el 
nuevo proyecto de la “Fiera”, donde ganaría más que Tonka 
Tomicic en su época dorada.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/catalina-saavedra-recibe-importante-nominacion-a-los-independent-spirit
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/tras-su-exito-en-tierra-brava-pamela-diaz-habria-firmado-millonario
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